

· 5 de septiembre ·

# Día Internacional de la Mujer Indígena



Esta fecha se constituye para **celebrar la fuerza y la resiliencia de las mujeres indígenas y reconocer su invaluable aporte a la sociedad.**

Este día se estableció en 1983 durante el Segundo Encuentro de Organizaciones y Movimientos de América en Tiahuanaco, Bolivia; en honor a Bartolina Sisa, una comerciante y guerrillera aymara, que luchó por la libertad y los derechos de su pueblo y fue parte esencial del levantamiento armado en contra del colonialismo español. Fue asesinada en La Paz, Bolivia, el 5 de septiembre de 1782, pero su espíritu de resistencia sigue inspirando a las actuales generaciones.

Es importante recordar que la diversidad es nuestra riqueza y que cada mujer indígena, con o sin discapacidad, merece igualdad de oportunidades y respeto. A medida que celebramos sus logros, también debemos ser conscientes de los desafíos que enfrentan y trabajar en conjunto para crear un mundo más inclusivo y equitativo para todas.

**Nos unimos para fortalecer sus voces, defender sus derechos y crear un mundo donde todas las personas, sin importar su origen, género o capacidad, vivan con dignidad y justicia.**

